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МАСТЕРА,  
КОТОРЫХ ЖДУТ

НАША ЦЕЛЬ 
– ПОСТРОИТЬ 
БЕРЕЖЛИВУЮ 
ПРОИЗВОДСТВЕННУЮ 
СИСТЕМУ!

УПК В ДЕЙСТВИИ

11 июня прошла 
торжественная церемония 
награждения работников 
РСЦ в связи с 80-летним 
юбилеем цеха.

В последнюю неделю мая 
и первую июня состоялись 
совещания по вопросам 
внедрения инструментов 
бережливого производства 
в РМЦ, ЦЦР и ЦРО ОСП 
«Вишера».

Силами студентов  
учебно-производственного 
комплекса Соликамского 
технологического колледжа 
в цехе КИПиА сделан ремонт 
пяти помещений.
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ПО СТРАНИЦАМ ИСТОРИИ
В 1945 году на основе лесотар-

ного участка создан ремонтно-
строительный цех, руководил 
которым Роман Дмитриевич 
Рома ненков, участник Великой 
Отечественной войны. Коллек-
тив цеха выполнял капитальные 
и текущие ремонты, строил про-
изводственные объекты и жилые 
дома.

В 70-е годы в составе цеха 
создано несколько ремонтных 
участков, выполняющих зада-
ния по всем структурным под-
разделениям предприятия. Это 
были годы масштабного ре-
монта — модернизаций первых 
бумагоделательных машин, но-
вых бытовых помещений, расши-
рения столовых. 8 мая 1973 года, 
благодаря вкладу ремонтно-
строительного цеха, был открыт 
Памятник бумажникам, погиб-
шим в годы Вели кой Отечествен-
ной войны.

В 80-е годы цехом руководил 
Шайхнур Мулланурович Шай-
марданов. Под его руковод-
ством многопрофильная служба 

цеха участвовала во всех техни-
ческих проектах по модерниза-
ции производства. С 1984 года 
силами ремонтно-строительного 
управления были построены 
три многоквартирных жилых 
дома в северной части города, 
а также объект социального на-
значения — лечебный корпус 
профилактория. 

В 1988 году на предприятии 
был создан первый молодёж-
ный строительный отряд, состоя-
щий из работников разных цехов 
комбината. Без отрыва от про-
изводства люди обучались про-
фильным профессиям и рабо-
тали на строительстве нового 
 жилья, где в дальнейшем полу-
чали квартиры. 

С 2008 года коллектив воз-
главляет Людмила Федотова. 
Молодой девушкой, после окон-
чания института, Людмила Ильи-
нична приехала в Соликамск, где 
устроилась мастером столярного 
участка ремонтно-строительного 
цеха бумкомбината.  

— Также предана люби-
мому цеху, как и другие работ-

ники, — улыбается она в от-
вет на мои расспросы. За 40 лет 
на предприя тии ей удалось выра-
сти самой и создать крепкую ко-
манду профессионалов, готовых 
со своим руководителем к любым 
вызовам времени. 

В КРУГУ 
ЕДИНОМЫШЛЕННИКОВ

— Сегодня в цехе трудятся 
62 человека, более половины 
из них — стажисты — это ядро 
дружного коллектива, который 
складывался годами, — Люд-
мила Ильинична с гордостью 
рассказывает о своих работни-
ках, отмечая, что под её руковод-
ством трудятся профессионалы 
своего дела, надёжные и пре-
данные люди. — Вместе с ними 
мы «прошли» не одну модер-
низацию и могу с уверенностью 
сказать, что все поставленные 
перед нами задачи были выпол-
нены достойно и в срок. 

Людмила Ильинична пере-
числяет наиболее знаковые объ-
екты, которые были выпол-
нены коллективом РСЦ. Это 

строительство столовой, бани, 
двух общежитий в Лёкмартово 
и на Вае для работников АЛЦ 
и все строительные работы 
по устройству новой упаковки 
на БП № 3.  Кроме того, РСЦ 
ежедневно выполняет текущие 
работы, среди которых ремонт 
фундаментов,  работы в ППР 
в цехах комбината, ремонт бы-
товых помещений и промыш-
ленных площадей в РП, создание 
комфортных условий для бумаж-
ников, занятых на основном про-
изводстве, и обустройство офис-
ных пространств. 

— В данный момент мы ре-
монтируем кровлю галереи 
для транспортировки щепы 
на ЛСП — крыша пришла в не-
годность и нуждается в ремонте. 
Большой перечень работ выпол-
нен в автолесовозном цехе: про-
изведён ремонт кирпичной кладки 
здания стоянки технологического 
транспорта, после этого начнём 
ремонтировать кровлю. В соот-
ветствии с графиком проводим 
ремонт отстойников цеха очист-
ных сооружений, — Людмила 
Ильинична тезисно перечисляет 
текущие работы, которые в на-
стоящее время ведутся практиче-
ски во все структурные подразде-
ления Соликамскбумпром.

В этом году 80-летний юбилей отмечает трудовой коллектив  
ремонтно-строительного цеха. Сегодня здесь чтут историю, хранят традиции 
и живут по принципам, заложенным предшественниками, среди которых — 
работать с душой, создавать на благо людей и строить на века. 

МАСТЕРА, КОТОРЫХ ЖДУТ

Утро 11 июня в ремонтно-строительном цехе началось с поздравлений



МАСТЕРА, КОТОРЫХ ЖДУТ
2

№
 2

3 
(4

72
2)

 П
ят

ни
ца

, 2
0 

ию
ня

 2
02

5 
го

да

Продолжение. Начало на стр. 1

 Юбилей

— Отдельно отметим учас-
ток подготовки производства, 
где идёт постоянное изготов-
ление поддонов, деревянных 
клиньев и всего реквизита 
для отправки нашей продук-
ции потребителям. Бывают 
дни, когда участок очень загру-
жен. Но люди относятся с по-
ниманием, трудятся на совесть. 
За это я им особенно благо-
дарна, — Людмила Ильи-
нична не скупится на тёплые 
слова в адрес коллег, кото-
рые давно стали её командой 
единомышленников.   

Нам удаётся поговорить 
в минутных перерывах между 
рабочими созвонами руководи-
теля цеха. Телефон Людмилы 
Федотовой буквально разры-
вается от звонков: подвозка 
стройматериалов на объекты, 
контроль выполняемых работ, 
срочные задачи от которых за-
висит работа промплощадки 
предприятия. В РСЦ каждый 
сезон — горячая пора. 

ЗАСЛУЖЕННОЕ 
ВНИМАНИЕ

Праздничный день в цехе 
начинается по-особому: ру-
ководство решило подарить 
хорошее настроение колле-
гам с самого утра. На при-
легающей территории обо-
рудована фотозона. Для 
каждой бригады Людмила 
Федотова находит актуаль-
ные пожелания, которые от-
кликаются в сердцах коллег. 
Вместе с поздравлениями ра-
ботники получают сладкие по-
дарки — изумительные торты, 
созданные кондитерами цеха 
общественного питания 
Соликамскбумпром. 

Апофеозом праздника стано-
вится торжественное мероприя-
тие, во время которого награж-
дены лучшие работники цеха. 

Президент АО «Соликамск-
бумпром» Наталия Сергеевна 
Ступникова от себя лично 
и всего трудового коллектива 
поздравила юбиляров и пере-
дала очень нужный подарок - 
бытовую технику в комнату от-
дыха и приёма пищи:

— Ваш цех — опора нашего 
предприятия. Благодаря сла-
женной работе всего коллек-

тива, вашим знаниям и умениям 
на комбинате реализуются са-
мые большие и значимые про-
екты, среди которых — модер-
низация бумагоделательных 
машин, реконструкция произ-
водств. Вашими руками созда-
ются безопасные условия труда 
и новые объекты инфраструк-
туры на нашем предприятии. Все 
специалис ты Соликамскбум-

пром знают, что на вас можно 
положиться. Вас с нетерпением 
ждут в каждом структурном под-
разделении. От имени всех ра-
ботников предприятия я благо-
дарю вас за труд, желаю крепкого 
здоровья и благополучия. 

Слова благодарности адре-
совал столярам, бетонщикам, 
отделочникам и всему коллек-

тиву РСЦ главный инженер 
Алексей Федотов.

— От души поздравляю 
вас с этим солидным юби-
леем, — обратился к винов-
никам торжества Алексей 
Николаевич. — Работники ре-
монтно-строительного цеха 
всегда пользовались уваже-
нием в коллективе. Вы про-
должаете славные традиции 
предшественников: ваша ра-
бота востребована во всех 
структурных подразделениях 
и всегда выполнена на высо-
ком уровне. Желаю вам трудо-
вых успехов, здоровья родным 
и близким. 

Под бурные аплодисменты 
на импровизированную сцену 
выходят заслуженные ра-
ботники цеха. Почти каждый 
из них — легенда. Их руками 
построены дома на улицах Бо-
ровска, они реконструировали 
действующие производствен-
ные мощности и сегодня соз-
дают условия для комфортного 
труда и отдыха бумажников. 
Они любят свою непростую, 
но созидательную работу и по-
прежнему преданы коллективу, 
цеху, предприятию. 

Елена Корнева

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Почётной грамотой 
АО «Соликамскбумпром» 
за добросовестный труд, 
высокие профессиональные 
качества и в связи с 80-летним 
юбилеем цеха награждены:

И.В. Белкин, каменщик
В.А. Белозёрова, машинист 
бетонной установки
Е.Н. Бессонов, бетонщик
Р.А. Гиоев, рамщик
А.В. Гладкий, рамщик
О.М. Глузд, бетонщик
А.А. Гнутов, бетонщик
А.Н. Казаку, слесарь- 
ремонтник
А.В. Киргизов, бетонщик
В.Ю. Латкин, бетонщик
С.А. Лобовиков, каменщик
А.Н. Шарыгин, бетонщик
А.П. Черемисин, подсобный 
рабочий
С.В. Мартынов, мастер
Д.Г. Поторочин, слесарь 
по обслуживанию грузоподъ-
ёмных машин
А.В. Благова, штукатур
В.Л. Григорьев, столяр
Е.В. Жданкова, штукатур
Н.А. Колмогорцев, столяр
Д.А. Чуклинов, столяр
О.А. Шкарина, машинист 
крана

С ПРАЗДНИКОМ!

Уважаемые  
работники ремонтно- 
строительного цеха 
АО «Соликамск-
бумпром»!

Поздравляю с 80-летним 
юбилеем структурного 
подразделения —  
особой датой, которая 
вызывает гордость 
и напоминает о вашей 
незаменимой роли 
в ежедневной работе нашего 
предприятия!

Ваш цех — олицетворение 
мастерства, опыта и высокого 
профессионализма. 
Десятилетиями цех остаётся 
примером солидарности 
и верности профессии. 
Вы создаёте и поддерживаете 
работоспособность 
оборудования, делаете 
производство безопасным 
и эффективным.  
День за днём вы 
подтверждаете славу 
настоящих мастеров своего 
дела, наставляете молодёжь, 
передавая ценные знания 
и секреты профессионального 
ремесла.

Желаю вашему коллективу 
крепкого здоровья, счастья, 
семейного тепла.  
Пусть профессиональные 
успехи станут вашим 
главным капиталом, 
энтузиазм и энергия — 
источником вдохновения, 
а творческая активность 
и смелость решений приведут 
вас к новым победам 
и свершениям!
 
В.А. Черенков,  
директор 
по техперевооружению, 
строительству и ремонту 
зданий и сооружений 
АО «Соликамскбумпром»

Почётной грамотой АО «Соликамскбумпром» награждает Н.С. Ступникова

Заслуженные награды вручает А.Н. Федотов

Л.И. Федотова ценит каждого работника



Внушительный состав участ-
ников, а в совещаниях приняли 
участие главный инженер, ди-
ректор по экономике и финан-
сам, директор по безопасности, 
руководители структурных под-
разделений, задействованных 
в проектах, службы по управле-
нию персоналом и охраны труда, 
подтверждает значимость реали-
зуемой программы по повыше-
нию производительности труда 
для АО «Соликамск бумпром».  

Директор по развитию Ев-
гения Петровна Писоцкая 
во вступительном слове на-
помнила участникам совеща-
ния о целях программы по по-
вышению производительности 
труда — это повышение эф-
фективности производствен-
ных процессов, производитель-
ности труда, формирование 
у работников культуры береж-
ливого производства.

Работа в любом про-
екте по улучшениям начина-
ется с обу чения работников, 
вовлечён ных в проект. Для этого 
были подготовлены и прошли 
сертификацию внутренние тре-
неры по бережливому произ-
водству —  Денис Анатольевич 
Тислов (зам. главного механика, 
ОГМ), Максим Александро-
вич Кузнецов (начальник ЦВС) 
и Владимир Брунович Кем (на-
чальник ОИТ).

В период с апреля по  
сен тябрь 2024 года на базе пред-
приятия с помощью сертифи-
цированных тренеров специа- 
 лизированного цент ра «Кайд-
зен» было  обучено 500 рабо-
чих и линейных руководителей 
производственных структур-
ных подразделений, ООТ и З, 
отдела кадров и ООТ и ПБ. 
Ещё 50 руководителей и спе-
циалистов прошли обучение 
на электронных курсах на сайте 
Производительность.рф. В этом 
году рассчитываем охватить 
электронными курсами руково-
дителей и специалистов осталь-
ных отделов управления, отде-
лов главных специалистов. 

В 2024 году два специали-
ста по продажам продукции 
на экспорт получили документы 
об окончании школы экспорта 
Российского экспортного цен-
тра по программе «Акселера-
тор экспортного рос та». В 2025 
году восемь руководителей 
структурных подразделений, 
среди которых главные специа-
листы предприятия, пройдут 
обучение по программе под-
готовки управленческих кад-
ров «Лидеры производитель-
ности» в Центре повышения 
производительности на базе 
Всероссийской академии внеш-
ней торговли.  Обучение прохо-
дит в удобном дистанционном 
формате.

Наряду с этим, президентом 
Наталией Сергеевной Ступни-
ковой принято решение об уча-
стии молодёжной команды АО 
«Соликамскбумпром» в крае-
вом ЛИН-чемпионате «Эффек-
тивность и конкурентоспособ-
ность 2025», финал которого 
пройдёт в декабре на площадке 
Пермского инженерного фо-
рума. Участие в соревновании 
по применению инструментов 
бережливого производства, по-
может предприятию подгото-
вить молодёжный резерв для ра-
боты в проектах по улучшениям.

Отчётные совещания про-
ходили на производственных 
участках, на которых в настоя-
щий момент внедряется береж-
ливое производство. Руководи-
тели структурных подразделений 
Евгений Иванович Мохови-
ков (РМЦ), Валентин Влади-

мирович Лейрих (ЦЦР), Артём 
Валерьевич Петренко и Ни-
колай Петрович Кучев (ОСП 
«Вишера») рассказали о том, 
как реализуются планы по улуч-
шениям, с какими проблемами 
столк нулись в процессе проекта, 
что удалось изменить и что ещё 
предстоит сделать, а также обо-
значили потребность в обнов-
лении и ремонте оборудования 
и помещений. 

Начальник РСЦ Людмила 
Ильинична Федотова отме-
тила, что силами ремонтно-стро-
ительного цеха за год был вы-
полнен огромный объём работ 
по ремонту производственных 
и санитарно-бытовых помеще-
ний в РМЦ. Благодаря этим уси-
лиям, в цехе стало светлее, а зна-
чит — комфортнее работать.

— Мы начинали работу в  
нояб ре 2023 года с одного  
производственного участка —  
участка узлового ремонта 
РМЦ, — напомнила Татьяна 
Арсентьев на Ветчанинова, 
руко водитель проекта по по-
вышению производительности 
труда. — В настоящий момент 
мы реализуем проекты по улуч-
шениям на 12 производствен-
ных участках в трёх структур-
ных подразделениях — РМЦ, 
ЦЦР и ОСП «Вишера». 

Татьяна Арсентьева подели-
лась, что со временем происхо-
дит изменение сознания рабочих 
и мастеров производственных 
участков:

— Они начинают пони-
мать, что порядок на рабочих 
местах — это и удобно, и рабо-
тается легче. Здесь важно нау-

читься поддерживать его еже-
дневно. На следующем этапе 
необходимо «разбудить» иници-
ативу у рабочих, чтобы они сами 
предлагали улучшения на своих 
участках. Главное — выстро-
ить системную работу в этом 
направлении, чтобы работники 
поверили, что их предложе-
ния значимы для руководства 
и предприятия. Мы намерены 
выстроить эту работу в рамках 
проектного офиса. Уже подго-
товлено соответствующее по-
ложение и ещё одно — о работе 
с идея ми. Будем внедрять этот 
инструмент уже в этом году.

— Невозможно произво-
дить качественную конкуренто-
способную продукцию в нужных 
объёмах в условиях, когда в цехах 
беспорядок, неисправно обору-
дование, не созданы нормальные 
условия труда для производ-
ственного персонала, — согла-
сен с докладчиками Алексей 
Николаевич Федотов. Глав-
ный инженер выразил уверен-
ность, что проделанная работа 
должна отразиться на резуль-
татах деятельности предприя-
тия, пожелал участникам проек-
тов дальнейшего продвижения 
в вопросах повышения эффек-
тивности процессов и заверил, 
что готов оказывать всесторон-
нюю поддержку.

Итог встрече подвела пре-
зидент компании Наталия Сер-
геевна Ступникова, поблаго-
дарила членов рабочих групп, 
руководителей структурных 
подразделений и руководителя 
проекта за проделанную работу, 
отметила существенный рывок 
в реализации проектов и поста-
вила задачу — продолжать ра-
боту в рамках программы, по-
степенно охватывая остальные 
производственные процессы.

Следующая встреча по воп-
росам внедрения программы 
«Бережливое производство» 
состоится в декабре 2025 года.

Светлана Мельникова
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ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Евгения Петровна ПИСОЦКАЯ,  
директор по развитию АО «Соликамскбумпром»: 

«Наша задача — обучить основам бережливого 
производства как можно больше работников предприятия. 
Подготовка по программам повышения производительности 
труда финансируется государством, важно использовать 
предоставленную возможность по максимуму».

Прививка 
на страже 
здоровья 
всегда
Уважаемые бумажники, напо-
минаем, что вакцинация — луч-
шее средство профилактики 
болезней. Прививка АДС-М по-
могает предотвратить потенци-
ально смертельные инфекции — 
столбняк и дифтерию. На наши 
вопросы ответила старшая 
медсестра поликлиники Галина 
Валерьевна Булганина.

— Каковы симптомы этих 
заболеваний?

— Дифтерия — острое бак-
териальное  заболевание, прояв-
ляется тяжёлой инток сикацией, 
воспалением рото- и носо-
глотки, поражением сердечно-
сосудис той сис темы, почек, 
печени. Пере даётся преиму-
щественно воздушно-капель-
ным путём (в редких случаях 
контактно- бытовым). Риск за-
ражения при контакте с боль-
ным очень высок. 

Столбняк — бактериальное 
заболевание с высокой вероят-
ностью смертельного исхода. Бо-
лезнь протекает стремительно, 
поражая нервную систему и вы-
зывая сильные судороги, мышеч-
ный гипертонус и боль. Зара-
жение столбняком чаще всего 
происходит через попадание воз-
будителя из почвы, воды, загряз-
нённых предметов в рану, ожог 
или повреждённую слизистую.

— Почему надо прививаться?
— Дифтерия и столбняк 

практически не поддаются ле-
чению сверхсильными антибио-
тиками, и даже при успешном 
выздоровлении риск грозных ос-
ложнений очень велик. АДСМ 
надёжно защищает от дифтерии 
и столбняка, предотвращает рас-
пространение и вспышки ука-
занных заболеваний. Снижает 
развитие опасных осложнений 
и риск летального исхода, спо-
собствует поддержанию коллек-
тивного иммунитета.

— Как действует прививка 
на организм человека?

— Иммунная система со-
храняет «память» о патогене, 
что позволяет быстро реа-
гировать на его повторное по-
падание в организм. Прививка 
во взрослом возрасте обеспе-
чивает защиту на 10 лет. Для 
поддержания высокого уровня 
защиты требуется ревакцина-
ция через определённые проме-
жутки времени. Эффективность 
против столбняка и дифте-
рии составляет 100% и 95% 
соответственно.

— Куда следует обращаться?
— Вакцинация проводится 

в дежурном кабинете поли-
клиники. Прививку можно по-
ставить во время прохождения 
профосмотра.

Лана Веткина

 Здоровье

ВНИМАНИЕ!

ВАКЦИНАЦИЯ ПРОВОДИТСЯ 
БЕСПЛАТНО! 
Запись по телефону:  

8 (34253) 6-47-32

В последнюю неделю 
мая и первую июня 
состоялись совещания 
по вопросам внедрения 
инструментов 
бережливого 
производства в РМЦ, ЦЦР 
и ЦРО ОСП «Вишера».  
Каждые полгода 
члены рабочих 
групп анализируют 
продвижение проектов 
в структурных 
подразделениях 
и результаты 
представляют президенту 
АО «Соликамскбумпром».  

 Проект

НАША ЦЕЛЬ —  
ПОСТРОИТЬ БЕРЕЖЛИВУЮ 
ПРОИЗВОДСТВЕННУЮ СИСТЕМУ!

Встреча на площадке ОСП «Вишера»
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—Мы впервые в составе 
«БУМе ранга». Считаем, что мо-
лодёжное объединение позволило 
собрать вместе большое коли-
чество молодых бумажников, — 
едины во мнении Елена Телепова, 
Анастасия  Бугай и Юрий Мака-
ров. — Перезагрузка помогает 
не только обновить состав моло-
дёжки, но и спланировать век-
тор её движения. Ребятами пред-
ложены различные мероприятия, 
все они направлены на объеди-
нение коллектива и интересное 
времяпрепровождение. Первым 
из них стала эта поездка. 

Бумеранговцы с удоволь-
ствием погрузились в атмос-
феру праздника — прогулялись 
по набережной Камы, посмотрели 
творческие выступления, побы-
вали на тематических площадках. 
И конечно же делились своими 
впечатления ми в режиме онлайн. 

— Было здорово оказаться 
в эпицентре праздника, почув-
ствовать ритм жизни краевой 
столицы! — говорит Марина 
Полянина. — Благодарим руко-
водство АО «Соликамскбум-
пром» за поддержку наших идей 
и организацию поездки!

— Самые яркие моменты 
остались за кадром, — сокру-
шается  Татьяна Турушева. — 
Когда все собрались в авто-
бусе и начали обмениваться 
эмоция ми, то так увлеклись, 
что забыли заснять этот миг. 
Могу сказать только одно: по-
ездка прошла интересно, весело, 

дружно. И думаю, что каждый 
из участников меня поддержит. 

Ну, а тех, кто не смог 
поучаство вать в этом мероприя-
тии, «БУМеранг» приглашает 
на День молодёжи. В-общем, 
план составлен — нужна помощь 
в его реализации. Не стесняйтесь, 
проявляйте себя — присоеди-
няйся к «молодёжке» Бума! 

Звони: 8-912-483-61-68 (Та-
тьяна Турушева). У нас всегда ки-
пит жизнь, а каждый новый про-
ект — это возможность показать 
себя и найти единомышленников.

Лана Веткина

«Учебно-производственный 
комплекс?» — спросит моло-
дёжь. «Взрослые» читатели от-
ветят: «УПК». Им эта аббреви-
атура давно знакома. Недаром 
говорится, что всё новое – это 
хорошо забытое старое.  Пом-
ните, как в старших классах мы хо-
дили на УПК, где осваивали пер-
вые профессиональные навыки?  
Уроки обычно проходили в ауди-
тории училищ, где готовили кадры 
для предприятий города. После 
тео ретических занятий, нас ждала 
практика и первое удостоверение 
о полученной профессии. 

В ноябре 2022 года в Феде-
ральном законе «Об образова-
нии в РФ» вновь появилось поня-
тие «учебно-производственный 
комплекс». Что из себя представ-
ляет УПК в современных реалиях 
нам рассказала директор ГБПОУ 
«Соликамский технологический 
колледж» Наталия Валерьевна 
Шипулина:

— Учебно-производствен-
ный комплекс функционирует 
в колледже с 18 декабря 2023 года. 
УПК является базой практической 
подготовки студентов по двум на-
правлениям: металлообработка 
(токарные, сварочные и слесар-
ные работы) и отделочные работы 

в строительстве (облицовка плит-
кой, сухое строительство и шту-
катурно-малярные работы). Эти 
дополнительные компетенции 
востре бованы у наших социальных 
партнёров — предприятий и орга-
низаций города. 

Обучение в УПК позволяет 
не просто приобретать профессио-
нальные навыки, но на практике 
производить реальную продукцию 
или оказывать реальные услуги. 

В течение двух месяцев 33 сту-
дента третьего курса Соликамского 
технологического колледжа, обуча-
ющихся по специальности «Стро-
ительство и эксплуатация зданий 
и сооружений», в рамках деятель-
ности УПК выполняли ремонтные 
работы в помещениях цеха КИП и А 
АО «Соликамскбумпром».

Мы предложили высказаться 
заказчику ремонта — начальнику 
цеха КИП и А Александру Юрье-
вичу Гецко: 

— Работы сделаны каче-
ственно. Моим коллегам теперь 
будет комфортно работать в отре-
монтированных помещениях.

— Ребята подобрались непло-
хие, — говорит наставник студен-
тов — работник РСЦ Валентина 
Александровна Белозёрова. — 
Теорию знают хорошо, поэтому 

моя задача состояла в том, чтобы 
подсказать, поделиться наработ-
ками. Опыт обязательно при-
дёт, главное — чтобы был инте-
рес к делу. Студенты — большие 
молодцы, упорные, целеустрем-
лённые. Если что-то надо выпол-
нить — будут делать, пока не по-
лучится так, как надо. 

— Ребята, в условиях де-
фицита рабочих кадров, очень 
нужны на производстве. Выпол-
нение штукатурных и окрасоч-
ных работ, поклейка обоев — 
эти виды ремонтно-строительных 
работ хорошо освоены студен-
тами. УПК — это отличная воз-
можность для обучающихся за-
крепить полученные в колледже 
профессио нальные навыки в ре-
альных условиях, — подытожила 
начальник РМЦ Людмила Ильи-
нична Федотова.

Радует, что в нашем базовом 
колледже работает учебно-произ-
водственный комплекс, который 
расширяет возможности сотруд-
ничества предприятия и образова-
тельной организации и позволяет 
предприятию решать текущие за-
дачи с помощью студентов.

Светлана Мельникова

Активисты молодёжного 
движения «БУМеранг» 
отметили День России 
поездкой в Пермь.  
Яркие эмоции, атмосфера 
единения и патриотизма — 
вот что запомнилось 
больше всего. 

Отличная новость пришла из цеха КИПиА: силами студентов учебно-производственного 
комплекса Соликамского технологического колледжа в структурном подразделении 
сделан ремонт пяти помещений. Приведены в порядок мастерская, кабинеты мастеров 
и группы ремонта измерительных приборов, мужская и женская раздевалки.

 Как живёшь, молодёжь?

 Сотрудничество 

ПЕРЕЗАГРУЗКА НАЧАЛАСЬ

УПК В ДЕЙСТВИИ

22 июня в России отмечается День памяти и скорби.  
В этот день в 1941 году началась Великая 
Отечественная война, ставшая самой кровавой 
и разрушительной в истории страны. В 2025 году, 
как и в 1941, памятная дата выпадает на воскресенье.

 50 мгновений Победы

ЧТОБЫ ПОМНИЛИ

31 марта 1941 года Соли-
камский сульфитно-целлюлоз-
ный завод выдал первую продук-
цию — небелёную целлюлозу, 
а спустя пару месяцев в исто-
рию становления предприятия 
вмешалась война. Нет ни одной 
семьи, которой бы не коснулась 
Великая Отечественная война. 
Около 1500 работников ком-
бината ушли на фронт, а те, кто 
остался в тылу, осваивали новое 
производство и обеспечивали 
фронт необходимой продукцией. 

Наши отцы, деды и пра-
деды — настоящие герои, кото-
рые ценой невероятных усилий, 
мужества и самоотвержен ности 
отстояли свободу и независи-
мость Родины в годы  Великой 
Отечественной войны. Они 
сражались на фронте, труди-
лись в тылу, терпели лишения 
и голод, но никогда не теряли 
веры в победу. 

Их подвиг — это не прос то 
страницы истории, это наше 
насле дие, наша гордость и наша 
ответственность. Мы обязаны 
сохранить память о каждом, 
кто внёс свой вклад в Великую 
 Победу. Именно с этой целью 
был создан сборник «Память 
жива».

Сегодня проект обрёл но-
вую жизнь — он стал сай-
том, который открывает ещё 
больше возможностей для со-
хранения и передачи памяти. 

Почему это важно?
 Теперь вы можете не только 

прочитать истории, но и уви-
деть уникальные фотографии, 
письма, награды и другие до-
кументы не вошедшие в печат-
ное издание, которые помогают 

лучше понять, через что прошли 
наши герои.
 Каждый из вас может 

загру зить на сайт свои семей-
ные фотографии, документы 
и письма, чтобы сохранить па-
мять о родных, которые сража-
лись на фронте или трудились 
в тылу. Ваши материалы станут 
частью общей истории, которая 
будет жить в сердцах потомков.
 Вы можете делиться  

своими историями, воспоми-
нания ми и  благодарностью 
в комментариях,  создавая жи-
вой диалог между поко лениями.
 Сайт позволяет людям со 

всего мира узнать о подвигах 
героев-бумажников, объеди-
няя нас общей историей и гор-
достью за наших предков.

Лана Веткина

МНЕНИЕ

Найле Серверовна МУЗАФАРОВА,  
заведующий музеем АО «Соликамскбумпром»: 

— Автором и разработчиком сайта является Виталий Сидоров, 
дизайнер сборника «Память жива». К сожалению, в печатное 
издание, вышедшее в свет в 2020 году, вошла не вся собранная 
информация о героях-бумажниках, а сам двухтомник имел 
ограниченный тираж. Поэтому сегодня сайт «Память жива» 
является актуальным цифровым помощником, который 
позволяет не только дополнять интересными фактами уже 
имеющиеся данные, но и восполнить пробелы, разместив всю 
недостающую информацию.
Если у вас есть интересные факты и документы о родственниках, 
которые являлись участниками Великой Отечественной войны, 
но не вошли в печатную версию сборника «Память жива»,  
приносите их в музей истории Соликамскбумпром  
по адресу: г. Соликамск, ул. Черняховского, д. 9,  
отправляйте на электронную почту: najle.muzafarova@solbum.ru,  
или звоните по телефону: (8-34253) 2-29-02.

ПОМНИМ! ГОРДИМСЯ!


